

袋井市立袋井西小学校 学校だより

西小だより

12月号

西小にとって大切な日 12月7日

校長 柴田 禎弘

11月20、21日の6年生・修学旅行は晴天に恵まれ、子供たちにとって思い出深いものとなりました。国会議事堂、スカイツリーなど有名な場所を訪れることに加え、今年度は外国語活動の授業で子供たちが作った袋井市紹介リーフレット(英語版)を外国人旅行者に手渡すという活動も行いました。子供たちは笑顔で積極的に外国人に袋井市をピーアールしていました。

さて、今年も12月7日がやってきます。昭和19年のこの日、東南海地震により校舎2棟が倒壊し、児童20名の尊い命が奪われるという悲しい出来事がありました。袋井西小学校では全校児童・職員で黙とうをします。平成13年からは「西小防災の日」と定め、体験された方々をお招きし、当時の様子や思いを子供たちに語っていただいています。今年も12月6日(金)に語りべの方に来ていただき、5年生がお話を聞きます。

被災から今年で75年目となります。先日、行った語りべの代表の方々との打ち合わせでは、次のような御意見を伺いました。

- ・地震だけでなく、今年の台風や大雨の被害のように全ての災害に対して考えるきっかけとしたい。だから「防災の日」なのだ。
- ・今の子供たちが人生100年時代に入るとしたら、生涯において100年に1度の災害にも遭遇する子供が出てくる可能性がある。
- ・大人になっても命を守ることを考え続けるために、12月7日をずっと大切に続けてほしい。

災害は防ぎきれない面もあり、そのため今は「防災」ではなく「減災」を考えることが大切だという意見もあります。また、将来にわたって自分や家族、隣人の命を守り、地域を大切に作る人に育てるために、子供たちにはより主体的に自分たちにできることを考えさせたいとも思います。

今後も12月7日を西小にとって大切な日として残すため、地域の皆様の御意見も是非お聞かせください。

「資源回収」への御協力をよろしくお願いいたします！

毎年、地域や保護者の皆様方に御支援を頂いています「資源回収」を12月14日(土)(予備日:12月15日)に開催いたします。

回収物等については、10月末に配付された便りで御確認ください。収益金は本校の教育環境の整備などに活用させていただきますので、多くの皆様の御理解と御協力のほど、よろしくお願いいたします。



学校ウォッチング

<学びの秋>どの学年も、充実した学習を行っています



1年生 楽しい秋いっぱい

1年生は、生活科の学習で、エコパへ秋を探しに出掛けました。指導員の方からどんぐりの種類を教えていただいたり、木の葉や実を使った遊びを楽しんだりし、エコパの秋を満喫しました。この後、学校では、集めた松ぼっくりやどんぐりを使って、おもちゃを作りました。

2年生 おもちゃランド

2年生は、生活科の学習で「おもちゃランド」を作り、1年生を招待しました。空き箱や紙コップなど身の回りにある材料を使ったおもちゃで、1年生に遊んでもらいました。トントン相撲や的当てゲームなど、楽しいおもちゃがいろいろあって、1年生も大喜びでした。



3年生 食育講座（豆腐づくり）

3年生は、総合的な学習の時間に市の食生活推進委員の皆さんをお迎えして、豆腐作りに挑戦しました。大豆から豆腐に変わっていく工程を実際に体験し、五感をいつも以上に働かせながら楽しく活動しました。「おいしくて、びっくり。」などの感想が聞かれ、どの子も大満足の手作り豆腐を味わうことができました。

4年生 5歳児祝いの式に参加

4年生は、西地区5歳児祝いの式で、合唱を披露しました。10月の音楽発表会に向けて取り組んできた「生命が羽ばたくとき」と「MUSIC」の2曲を歌いました。5月から練習を積んできた成果、美しい歌声を5歳児やその保護者、地域の方々かに聞いていただく良い機会となりました。



5年生 自動車工場見学

5年生は、社会科の「自動車をつくる工業」の学習で、自動車工場と自動車工場歴史館を見学しました。実際に自動車が出来上がるまでの工程を見たり、働く人の努力や苦勞を聞いたりし、学習についての理解を深めました。

6年生 My dream

6年生は、総合的な学習の時間に、ピアノ調律師の大嶽さんや、ギター職人の伊藤さんをお迎えし、どんなお仕事をされているのか教えていただきました。いろいろな仕事があることを知り、自分の将来の職業について、夢が膨らみました。

